

# DIARIO DE SANTIAGO

DEL MIERCOLES 26 DE OCTUBRE DE 1808.

## Noticias del Correo de Londres.

### ALEMANIA.

Dantzic 8 de Setiembre.

### FRANCIA.

Nuestro puerto está privado de todo giro, lo que prueba el rigor con que se han puesto en ejecución las medidas relativas al comercio con Inglaterra. Nuestras fortificaciones que sufrieron tanto en el último asedio, se hallan hoy día en mejor estado que antes de este acontecimiento, y las reparaciones fueron hechas por las tropas de la guarnición. Los límites de nuestro territorio se han fijado definitivamente por un arreglo con la Prusia.

Francfort 23 de Setiembre.

El Emperador y Rey se esperan en Maguncia hoy y mañana. El General de división La-Houssaye llegó aquí ayer, y anteayer llegó Mares Secretario de Estado.

Maguncia 24 de Setiembre.

S. M. I. y R. á las 6 de la tarde llegó á esta Ciudad sin que precediese aviso de su llegada; pero el pueblo, luego que tuvo noticia, corrió de todas partes á manifestarle su gozo con vivas y aclamaciones. El Emperador que se apeó en casa del Prefecto, dió audiencia á las autoridades civiles y militares.

## ITALIA.

Nápoles 14 de Setiembre.

SE PUBLICÓ EL DECRETO SIGUIENTE:

Joaquín &c. Hemos decretado y decretamos lo que sigue.

Los Consejos Provinciales se juntarán el 15 del mes próximo para la sesión del presente año que durará hasta el 26 del mismo.

Las sesiones de las Asambleas del distrito se dividirán en dos: una que precederá la de los Consejos Provinciales y durará 5 días, comenzará el 5 de Octubre; la otra que se seguirá á la sesión Provincial, durará otros 5 días, debiendo concluir las sesiones en el 31.

## FRANCIA.

El día 15 de Montpellier 15 de Setiembre. La Ciudad de Cette en los días 11 y 12 estuvo en estado de confusión, porque muchas chalupas enemigas que tenían á bordo 200 hombres, se aproximaron á la costa con animo de efectuar un desembarco, y llevarse un convoy que anclaba en el Puerto y quemar los Almacenes; pero la guardia de honor, los Gendarmas y voluntarios acogieron tan bien las chalupas que las obligaron á retirarse á sus fragatas.

Bayona 2 de Setiembre.

El 29 del mes último llegó aquí el Duque de Frias, y marchó hoy mañana para Paris, en donde hará las funciones de Embaxador de S. M. Católica en la Corte de Francia.

## ESPAÑA.

Granada 9 de Octubre.

Ayer comenzaron á salir las tropas de este Reyno, que por orden de la Junta Central se dirigen á Cataluña. El primer Regimiento que lo ha executado es de Nacionales, nuevamente creado, con el nombre de Libertad. Consta de 20400 hombres perfectamente armados y equipados; su Coronel el Señor Don Francisco de Córdoba.

Desfiló por medio de la Ciudad, y pasando por la Chancillería, el referido Coronel subió á la Junta Suprema, y dió gracias por su eficacia y zelo en el pronto armamento. La Junta contestó por medio de su Presidente, manifestando la confianza que le quedaba de que aquellas tropas, y su Xefe vencedoras en Baylén, repetirán sus triunfos en los campos de Cataluña. El espectáculo marcial de ver desfilár este Regimiento, que hacía recordar el origen que lo causaba, renovó en el inmenso pueblo que estaba presente los sentimientos de amor á su Soberano, y de odio, y horror contra el tirano de la Europa.

*Malaga 12 de Octubre.*

En la mañana de antes de ayer 10 del corriente á las 5 con universal sentimiento de todos, mezclado con la alegría que inspira la confianza de que volverá coronado de nuevos laureles en beneficio de la nacion, salió de esta Ciudad para la de Granada á ponerse á la cabeza del ejército de este Reyno, que ya va marchando para Cataluña, nuestro Gobernador el Excmo. Señor Teniente General de los Reales exercitos D. Teodoro de Ráng, y en la del día 7 los Señores, Doctor D. Diego Benítez, Canonigo Magistral, D. Diego Quilly, D. Juan Pomar y D. Nicolás Muñoz, á nombre del público, por cuyo encargo habian recogido al efecto una subscripcion voluntaria de todas las clases pudientes, le entregaron un sable y un bastón de puño de oro en testimonio de su agradecimiento, haciéndole presente el singular afecto y extraordinaria gratitud de este honrado vecindario á su Xefe y su libertador; significandole al mismo tiempo, quanta era su satisfaccion y complacencia en la victoria de Baylén; principio de la libertad de la nacion Española y aun de toda la Europa.

DE OFICIO.

*Bilbao 13 de Octubre.*

Desde esta Villa y con esta fecha comunica al Rey, el Excmo. Señor Don Joaquin Blake que el General Mérlin receloso de los movimientos de nuestro exér-

cito, abandonó precipitadamente á Bilbao; dexando 20 prisioneros, que hicieron las partidas de nuestra vanguardia. Se habian tomado las mejores disposiciones, para que este General con su division de 50 hombres quedara prisionero, y se hubiera verificado, segun el exácto desempeño del Comandante de la vanguardia, y la posicion que iban á tomar todas las divisiones del ejército, si los enemigos advertidos no se hubiesen retirado al romper el día, llevando su artillería por el camino de Mondragon, dexando un cuerpo de retaguardia, que segun se adelantaba nuestro ejército, se retiraba, y del que hizo la vanguardia prisionero un Oficial, un Sargento y 18 hombres, despues de haberles muerto algunos.

*Coruña 23 de Octubre.*

Por posta recibida ayer del ejército del Señor Blake, se sabe, que el Quartel general quedaba en Bilbao, y las divisiones avanzadas y reunidos todos los ejércitos, formando en su posicion un semicírculo.

Por cartas tambien recibidas del ejército, escritas por Oficiales de graduacion, tanto extrangeros, como nacionales, nos vemos gustosamente obligados á manifestar al público el honor de la verdad, y del Señor General Blake, que todas sus disposiciones desde su salida de Leon hasta el día, son irrefragables pruebas de sus talentos militares. No mencionaremos su pronta y bien combinada marcha; pero no podemos omitir el acierto con que supo tomar mejores posiciones, que el enemigo; que reusó siempre entrar por esto en funcion; la consternacion en que continuamente le tuvo, y tiene, amenazándole todos los días, y obligándole á mudar con precipitacion de posicion y destino. Este modo de hacer la guerra aunque no es ruidoso por la decision favorable de alguna accion, no es menos ventajoso, y no puede menos que tener felices resultados.

---

*Proclama sobre la necesidad de la Concordia y la obediencia para la salvacion de la Patria.*